
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆さんこんにちは。 

 日頃からあたたかいご支援をいただき感謝申し上げます。 

 ７月４日に平成 28 年第２回市議会定例会が閉会しました。その後、「桑名市議会議員がネクタ

イ９本を万引きし現行犯逮捕」の報道がありました。この事に関しまして市民の皆様には、大変

ご迷惑をお掛けしたことを同じ議員として深くお詫びいたします。今後は信頼回復に向け今まで

以上に議員活動を邁進させていただきます。 

 今回は、都市経済委員会委員長報告と、私が議員として約２年関わってきた播磨２号緑地「陽

だまりの丘ホタルの里」の完全復活をご報告させていただきます。 

 

農林水産業費：基盤整備促進事業の報告 

                                                

 

 基盤整備促進事業について、委員から「当初の計画と

今後の見通しについて」質疑があり、「基盤整備事業に

ついては、農地の集積、汎用、省力化を進め、高生産農

業が可能となる土地基盤の整備を目的としている。、平

成 24年度から国の補助を受けて始まった事業で、主に用・排水路を整備するものである。多度町野代地区

については、現在までに、排水路 89％、用水路 26％の整備が完了している。今年度終了予定であったが資

材の高騰や湧水の処理などにより、来年度以降も工事が残ってしまうが、地元の支援や協力を得ながら事業

を進めていきたい」と答弁された。他の委員からは、「まだ基盤整備をやっていかなければならないところ

もある。農地の集積などを進め、担い手の確保などの根本的な課題を考えた上で基盤整備に取り組んでいた

だきたい」・「お金を出すだけではなく、知恵を出していい方向にもっていってもらいたい」との意見もあり

ました。 

都市経済委員会委員長報告と「ホタルの里」完全復活 
 

多度町野代地区 

水路① 水路② 



 

 

 

 2014年に「ホタルの里はどうなったの」と質問を受けました。調査していくとメインポンプが 2013年に

故障したままで、井戸の調査や設置工事などで復活には3,000万円から4,000万円程かかるとのことでした。

このことから、この事業について市としては、休止といわれましたが、あきらめることできませんでした。 

 

 

 

「ホタルとなかまの会」の皆さんと会合 

 そこで分かったことは、ＵＲ都市開発機構から

この環境を市が譲受

した際、環境維持につ

いて約束を交わして

いたことが分かりま

した。市に対しこの事

業へ対応を図りまし

たが、休止との判断で

した。2012 年頃のホ

タルが飛び交う環境

に戻すなんて私一人では絶対に無理だと思い悩

み苦しみました。 

 

 

 

    

井戸の復活 
ＮＰＯ法人環境再生職人ネットワーク、ＮＰＯ法

人桑竹会、元上下水道管理者にも声を掛け、会合

に参加要請し、そのなかでさまざまなアイデアを

いただきました。アイデアのなかに、この復活に

は欠かせない井戸調査の案件があり、上下水道部

は危機管理の面から定期的に市の主要な井戸が

枯れていないかの調査をしなければならないこ

とです。この箇所も井戸も危機管理の面から調査

が必要であること考え市に要請したところ、調査

をしていただくことができました。播磨２号緑地

の井戸は地下 300ｍ

までありますが、今回

地下 125ｍまで水中

カメラをいれてもら

うことになりました。

調査の結果、砂もなく

井戸は枯れていませ

んでした。映像を確認

し、私を含めた関係者

はホッとしたのを記

憶しています。環境整備ではＮＰＯ法人桑竹会の

皆さんが所有する木材破砕機を使うなど短期間

で整備することができまた。 

 

 

 

  

ボランティアによる環境整備 
 ランニングコスト削減では、ホタルの飼育小屋

電力供給（案）について、

ＮＴＮ㈱の自然エネルギ

ー商品事業部の方や中部

電力の方にも参加を依頼

し協議をかさねました。

中部木造住宅協会様から

は私たちの活動に協力し

ていただけけるというこ

とで、ホタル里復活用の名目で 97 万円を市に寄

附していただけました。飛翔に向けた活動を進め

ているなか、ジュニアサミットｉｎ三重の協議に

資する視察先に、ホタ

ルの里近隣のＮＴＮ㈱

先端技術研究所が決定

し、周辺の環境整備が

進み、水路清掃ボラン

ティアの参加も増え、

深井戸式メインポンプ

を２月23日に設置する

ことができました。そ

して、見事、３月９日

ホタルの里上池部分か 

 ら、井戸の水が流れ出しました。 
 

 まさか今年、飛翔会ができるとは思いませんで

した。皆さんのご支援、ご協力のおかげで達成で

きました。誠にありがとうございました。 

 

 現在は、ホタル飼育小屋では 10,000 匹以上の

幼虫が孵化しており、来年の飛翔会に向け早くも

新しい活動がスタートしておりますので、引き続

き環境整備等微力ながら頑張っていきます。 
 

 

 

播磨２号緑地「陽だまりの丘ホタルの里」復活報告 
 

2015年3月:地下125ｍの水中

ｶﾒﾗ写真 

 

  2014年の現場視察 

ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱによる清掃活動 

深井戸式ﾒｲﾝﾎﾟﾝﾌﾟ設置 

2016年6月:飛翔会成功 清掃活動後のﾎﾀﾙの里 

これから夏本番ですが熱中症等体調

管理には十分ご注意ください。 
 


